

Maestria educación con formación en competencias profesionales

ENSAYO

**TEORÍA DE LA
EDUCACIÓN**

Alumno: Alba Miriam Hernández Cruz

11-9-2021

AUTOBIOGRAFIA

Mi nombre es Alba Miriam Hernández Cruz cuento con 35 años de edad.

Tengo la licenciatura en la enseñanza del Inglés.

Egresada en el 2010 de la Universidad Autónoma de Chiapas. Escuela de Lenguas.
Campus 1. Tuxtla Gutiérrez, Chiapas.

vivo en San Cristóbal de las Casas, Chiapas.

Del año 2011 al 2017 trabajé en el programa nacional de Inglés en educación básica (PENIEB). Clases de Inglés en escuelas primarias.

Desde mi egreso he estado cubriendo interinatos temporales en diferentes escuelas secundarias.

Actualmente no estoy trabajando.

Capítulo 1.- **los griegos y la educación.**

Introducción

Al hablar de la educación en su totalidad es extensa y profunda, cada época va evolucionando y actualizándose gracias a las diversas necesidades tanto de ellos alumnos como de los maestros de cada lugar, personas o lengua, por mencionar algunas características.

La corriente con la que la educación se han llevado de la mano, es la filosofía, en mi parecer es muy acertado, ya que, podemos analizar diversas vivencias tanto de cada alumno como de cada maestro, de sus experiencias tanto dentro como fuera de la escuela que fortalecen la enseñanza-aprendizaje. Ya que cada uno de nosotros tuvimos un aprendizaje previo, gracias a nuestra primera escuela que en casos personal considero a la enseñanza que tuvimos en casa, y se podría decir también tuvimos nuestros primeros maestros, que son nuestros padres, y eso nos lleva a tener conocimientos previos de cómo afrontar o adaptarnos a situaciones de nuestra vida diaria. Aunque la mayoría de los niños aprenden en casa de lo que los padres puedan ofrecer, tal como frases de cortesía, modales ante la sociedad y lo más común que es aprender a comunicarnos en nuestra lengua materna.

La gran parte de los conocimientos que el niño posee, principalmente lo aprenden en la escuela, con maestros con un estudio y aplicando métodos para facilitar tanto la enseñanza como el aprendizaje, por eso la importancia de conocer a detalle los diversos cambios que ha sufrido la educación para bien de los estudiantes.

1.2 la influencia de la educación de los griegos

Al hablar de la historia de las primeras escuelas tanto como lo fue la escuela de Atenas y la escuela de Esparta, puedo encontrar diversas diferencias, con un objetivo muy claro basado en la educación, al analizarlas también puedo mencionar que la que ha mantenido sus bases y que se han estado siguiendo los ejemplos es de la escuela de Atenas, ya que actualmente aún se siguen manteniendo escuelas de prestigio, pero en este caso son escuelas con altos estándares de educación pero también con altos precios que no todos pueden cubrir.

“A los siete años, niños y niñas iniciaban su adiestramiento físico a cargo del Estado mediante carreras, saltos, manejo de las armas o lanzamiento de jabalina”. (Pellini, 2014)

Por otra parte, las escuelas públicas de educación básica, han mantenido un perfil donde todos tienen el mismo derecho, tanto niños como niñas, la cual ha sido de gran ayuda para la sociedad. Pero desafortunadamente también tiene una desfavorable semejanza a la escuela de Atenas, es que al menos en comunidades donde el acceso es muy difícil, no

cuentan con aulas ni maestros y la economía de la comunidad o de los padres no solventan esas necesidades , aparte que muchos padres de familia optan por no mandar a sus hijas a clases, ya sea por costumbre o porque a la mujer en muchas comunidades de los estados de nuestra republica las han tenido como las que deben organizar o ayudar en la casa. A diferencia de las zonas rurales, las zonas urbanas las mujeres tienen más apoyo para poder escalar y poder llegar a terminar una carrera universitaria o más, ya que en esta época las mujeres han sobresalido tanto en el estudio como en el trabajo, hasta poder ocupar puestos gubernamentales que antes solo tenían el privilegio solamente los hombres.

1.3 platón: vida y obra

Uno de los personajes que sobresalieron en la educación fue Platón, ya que fue uno de los que quería cambiar para mejorar el sistema educativo pasando por diversas pruebas que también no tuvo mucho éxito, pero constantemente estuvo desarrollando cosas innovadoras tratando de mejorar la educación.

... “que no solo regule las relaciones entre los sujetos, sino que sea capaz de influir en la construcción del individuo”. (Imaginario, 2021)

En la actualidad hay muchos docentes que al igual que Platón han querido mejorar el sistema educativo para ser más competentes en la vida y poder trabajar en conjunto con otros individuos, pero se han encontrado con obstáculos que no les ha permitido cumplir sus propósitos hacia la sociedad y personales.

1.4 Educación, filosofía y cultura en el mundo helenístico y su aportación a otras culturas.

“comprende el aprendizaje de la lectura y la escritura y un mínimo de aritmética; por su parte la música, la danza y la gimnasia pierden gradualmente importancia y se convierten en algo accesorio y marginal” (García, 2016).

En las escuelas helenísticas priorizaban el aprendizaje de la escritura y la lectura llevando así un ritmo gradual de aprendizaje, tal como en nuestra actualidad en las escuelas se le da la misma importancia tanto la escritura y lectura (que es conocido como la asignatura de español) y a las matemáticas.

En nuestros días desde la educación preescolar los niños pueden tener música y educación física (muy parecido a la gimnasia), pero en muchas escuelas primarias y secundarias ya no se toma a la música como una asignatura, y en el bachillerato se toma como materias extra curriculares.

“a las escuelas helenísticas se les llama también escuelas de felicidad, porque buscan conseguir la felicidad y compartirla con todos los que se acerquen a sus escuelas” (Flores, 2021)

De acuerdo a mi punto de vista, la sociedad en general tanto en los tiempos antiguos como en la actualidad es estar en constante busca de un constante confort que le podemos definir también como “felicidad”. Las escuelas Helenísticas brindaban a sus alumnos poder conseguir la anhelada felicidad, aunque forma particular, puedo definir mi propia felicidad con alcanzar algún logro académico, tener una familia o tener un trabajo que disfrute realizar y una de las formas como podemos demostrar o compartir dicha felicidad es siendo más humanos, más empáticos.

1.5 La educación: el cristianismo a la edad media

“Analizar a lo largo de los siglos las convicciones religiosas, los comportamientos y las actitudes frente a los acontecimientos, en la medida en que la documentación y la comprensión de los hechos lo permitan”. (Jaques, 2014)

De acuerdo a la cita, las religiones del mundo en sí, lo que buscan es mejorar la conducta humana ante varias situaciones que tal vez no tenemos planeado o tener diferentes maneras de percibir las cosas. Hoy en día se vive la educación laica, y fue la mejor decisión tomada tanto para los maestros como para los alumnos, ya que cada familia tiene la libertad de inculcar a los niños la enseñanza de seguir una creencia y que debe ser respetada.

Conclusión

Está claro que a lo largo de la historia se han venido dando diferentes tipos de escuelas, enseñanzas, maestros, métodos y asignaturas que han evolucionado para bien, con el único fin de mejorar la educación y poder formar personas más competentes, sociables y aprender a trabajar en equipo. Lo que podemos rescatar de las experiencias de los personajes principales pioneros de la educación es no perder el amor y la dedicación a este maravilloso compromiso que es la docencia.

BIBLIOGRAFIA

- 1.- Pellini Claudio, 2014. <https://historiaybiografias.com/grecia2/>
- 2.- Imaginario Andrea 2021. *Platón*. <https://www.culturagenial.com/es/platon/>
- 3.- Garcia Yaqueline 2016. *Historia de la educación y la pedagogía*. http://historiaeduypeda.blogspot.com/2016/11/helenismo-y-segunda-escuela-sofista_10.html
- 4.- Flores Victor, (2021) *filosofía, escuelas helenísticas*. <https://vgfloresfilosofia.wordpress.com/los-filosofos/escuelas-helenisticas/>
- 5.- Jaques Paul (2014) *crisianismo occidental en la edad media* <https://metahistoria.com/novedades/el-cristianismo-occidental-en-la-edad-media/>